

des érudits les plus éminents de Péra, qui ont travaillé à la fondation et au développement des Syllogues, nous citerons M. Heroclès Bassiadis, docteur en philosophie et en médecine. Bien que connaissant parfaitement l'Orient, M. Bassiadis profita des observations que lui fit faire son séjour prolongé en France et en Allemagne. Voué complètement depuis une vingtaine d'années au développement des études grecques en Turquie, il s'est signalé par son zèle, sa persévérance et son intelligence. Depuis 1860, il travaille sans relâche pour réaliser ses idées. Ami intime des personnages grecs les plus riches et les plus influents, coopérateur de tous les patriotes, soutenu par ses collègues, les médecins et les professeurs, luttant avec ardeur contre tous les obstacles, il a eu le bonheur de voir commencer l'œuvre dont il poursuivait l'exécution, l'œuvre de la propagation des lettres grecques en Orient dans toutes les classes de la société.

Mais, de même que Coray au commencement de notre siècle ne put réussir dans son entreprise littéraire sans la protection de Zossimas, de même Bassiadis aurait échoué sans le concours généreux de M. Christaki Zographos. Ce bienfaiteur de la nation grecque, né en Épire, province féconde en grands patriotes, est un de ces hommes dont la vie tout entière est consacrée au bien jusqu'à la dernière minute ; il ne perd pas de vue un seul instant son noble but ; quelle est l'œuvre naissante qui n'a pas eu recours à l'appui de son nom, ou tout au moins de sa bourse ? Aussi est-il venu de bonne heure en aide aux Syllogues ; il a compris de bonne heure, grâce à son esprit vif et pénétrant, l'utilité que présentaient ces Associations ; il a contribué puissam-

